
 

COM.IT.ES – Circoscrizione del Consolato di Washington D.C. 

Verbale della riunione del Board of Directors del 9 aprile 2024 

Il giorno 9 aprile alle ore 17:30 si e’ riunito il Board of Directors (BoD) del Comites per discutere e deliberare 

sul seguente ordine del giorno (odg):  

1. Approvazione Verbale Febbraio 2024 

2. Resoconto Presidente COMITES 

a) Festa di Carnevale 16 Febbraio (sovvenzionata con $200) 

b) Seminario Opera 24 Febbraio (sovvenzionata con $150/$200) 

c) Riunione Plenaria 1 Marzo 2024 

d) Evento Giornata del Design - 15 marzo Pillola su Villa Firenze 

 

3. Bilancio resoconto ($1,000 sponsorizzazione Maccaferri) 

4. Pianificazione programma anno 2024: 

a) Organizzazione di un evento networking – Possibile data maggio o giugno-
(rooftop) ? Hotel Zena 

b) Progetti speciali 
c) Commenti sulla riforma della legge del COMITES 
d) Mini Film Festivals 14, 16 e 22 Maggio 

5. Aggiornamento Coordinatori Commissioni lavoro 

• Commissione Universita’, Ricerca, Networking Professionale 

• Commissione Arte, Letteratura, Cinema 

• Commissione Gusto Italiano e made in Italy 

• Commissione Servizi alla Comunita’/cittadino 

6. Varie ed eventuali 

Sono presenti all’assemblea un totale di 8 persone: Maria Bina Palmisano, Alessandra Marsico, Andrea 
Maggi, Claudio Purificato, Massimo Ciarla, Paolo Maria Giordano, Elisabetta Bonini, e Silvana Mangione. 
Assenti giustificati: Eleonora Tubaldi, Roberta Volpi Baietti e Gabriele Librandi 
 
Alle ore 17:41 la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara aperta la riunione 
 
• PUNTO 1 dell’ odg  
La Presidente Palmisano chiede al BoD se il verbale della riunione precedente (febbraio 2024 – nessuna 
riunione e’ avvenuta a marzo) e’ stato letto, avendo ricevuto risposta affermativa il verbale viene 
approvato da tutti I presenti 
 



 
• PUNTO 2 dell’ odg  
La Presidente Palmisano elenca le varie attivita’ portate avanti con successo dal COM.IT.ES durante i mesi 
di febbraio e marzo: la festa di Carnevale,il seminario su Puccini e la riunione Plenaria del 1 marzo.  
Durante la suddetta riunione  c’e’ stato l’incontro dei partecipanti con l’onorevole Christian Di Sanzo, 
l’onorevole Andrea Di Giuseppe e con il Capo della Cancelleria Consolare dell’Ambasciata d’Italia 
Massimiliano Gori. Quest’ultimo ha presentato un quadro molto positivo sui tempi richiesti per il rinnovo 
del passaporto, passato adesso a 6-7 settimane. 
 
La Presidente Palmisano ha menzionato che il questionnario del COM.IT.ES sui servizi offerti dal 
Consolato di Washington, D.C. ha ottenuto solo 75 risposte, troppo poche per potere essere presentato: 
si aspettera’ di averne raccolte circa 200 prima di fornire i risultati al Consolato. 
 
Il 15 marzo si e’ effettuato l’incontro mensile Pillola di Design a Villa Firenze, residenza dell’Ambasciatrice 
Italiana. All’evento, che ha riscontrato un enorme succcesso, hanno partecipato 22 persone tra  cui 
l’Ambasciatrice e coloro che si sono collegati via Zoom da Firenze. 
 
La Presidente Palmisano ha comunicato che i COM.IT.ES stanno lavorando con l’Istituto Italiano di Cultura 
per organizzare piu’ eventi e che il COM.IT.ES adesso potra’ inviare messaggi tramite il Consolato che li 
inoltrera’ a tutti gli iscritti all’A.I.R.E. della circoscrizione di Washington D.C. 
 
Il Consigliere Paolo Giordano e il Vice Presidente Massimo Ciarla si sono offerti di elaborare una strategia 
per lavorare con il Consolato. Paolo preparara’ un messaggio per la Console Carboniero in cui sara’ 
presentato un piano di comunicazione.  
 
Un punto molto importante diiscusso durante la riunione e’ stato  il  riconoscere la necessita’ per il 
COM.ITES di aumentare il numero degli  iscritti al sito. A questo proposito sono state avanzate diverse 
proposte. 
 
• PUNTO 3 dell’ odg  
La Presidente Palmisano ha confermato che abbiamo ricevuto $1,000 di sponsorizzazione dalla ditta 
Maccaferri. Questo contributo e’ stato molto apprezzato, ma in futuro si dovra’ lavorare per ottenere 
ulteriori sponsorizzazioni visto che attualmente abbiamo ottenuto dal Ministero degli Esteri Italiano fondi 
molto limitati.  A questo proposito la Presidente Palmisano ha chiesto aiuto alla Consigliera Silvana 
Mangione, per sollecitare l’invio dei fondi approvati da Roma. 
 
• PUNTO 4 dell’ odg  
La Presidente Palmisano ha chiesto di pianificare le attivita’ per il 2024 e ha suggerito il seguente piano di 
lavoro: 

• Evento Networking – che tipo di networking vogliamo fare e come vogliamo organizzarlo. 

• Enrico Suadi, MD (psichiatra) potrebbe fare un evento e un networking,a questo proposito si 
potrebbe organizzare un sotto gruppo per portare avanti questa iniziativa. 

• Si potrebbe tentativamente programmare il prossimo networking a giugno, ma nel 
frattempo bisognerebbe decidere che tipo di networking fare e stabilirne un budget. 



 
 
 

• Mini Film Festivals – e’ gia’ stato finalizzato con date e luogo di proiezione e  la pubblicita’ e’ 
partita 

• Il 10 Aprile ci sara’ il concerto della cover di Ligabue. 
 
La Consigliere Silvana Mangione ha preso la parola per commentare sulle riforme dei COM.IT.ES e ha 
discusso il seguente: 
 

➢ La Bozza della riforma sara’ molto probabilmente disponibile a fine maggio. 
➢ La Consigliera Mangione ha gia’ discusso la bozza con il Sottosegretario Giorgio Silli il quale 

s’incontrera’ con il COM.IT.ES la prossima volta che verra’ a Washington.  
➢ La Consigliere Mangione ha poi parlato in modo ampio e dettagliato sull’istituzione dei 

COM.IT.ES. I COM.IT.ES sono un’istituzione di diritto pubblico, elettiva, istituita e disciplinata dalla 
legge. I COM.IT.ES sono destinatari di contributi a carico della finanza pubblica per le spese di 
gestione. I COM.IT.ES hanno 3 fondamentali facolta’: 
 

1. Ombudsman difensore civico – difesa dei diritti degli italiani con rispetto delle leggi 
internazionali. 

2. Funzione di “antenna” sulle realta’ socio-economiche su cui il Ministero degli Affari 
Esteri puo’ captare le esigenze degli italiani all’estero.  
Silvana ha fatto inoltre notare che il deputato Andrea Di Giuseppe (Fratelli D’Italia), ha 
proposto di cancellare il C.G.I.E. e i COM.IT.ES. mentre il Centro sinistra sta’ lottando per 
mantenere queste istituzioni. E’ importante dimostrare quanto i COM.IT.ES siano 
importanti sia per la Comunita’ Italiana residente all’estero e per la stessa Italia. 

3. Il COM.IT.ES dovrebbe diventare un centro d’informazione per la nuova emigrazione. 
 
La Consigliera Mangione ha continuato la sua presentazione dicendo che bisogna “pulire” gli articoli dei 
COM.IT.ES del 2003 e per fare cio’ ha bisogno; 

1. Presentare le leggi  che devono essere revisionate e sostituite da nuove leggi 
2. Suggerimenti su norme che non sono attualmente presenti. 
3. Anallizzare la Bozza del CGIE appena se ne presenta la posssibilita’. 

 
La Consigliera Mangione ha pertanto dichiarato che serve: 

1. Collaborazione totale CGIE/ COM.IT.ES 
2. Convocare una riunione per discutere del lavoro fatto finora a dare il nostro input. 

 
La Consigliera Mangione ha chiesto di mandarle in nostri pareri sulla Bozza di riforma al piu’presto . 
 
Riguardo la riunione Inter-COM.IT.ES con tentativa data dell’ 11 maggio, la Consigliera Mangione 
suggerisce di cambiare la data a dopo l’11 maggio. 
 
• PUNTO 5 dell’ odg  



La Presidente Palmisano ha chiesto di fare un breve aggiornamento ai Coordinatori Commissioni visto che 
restavano solo 5 minuti alla conclusione della riunione. 
 
Il Conigliere Andrea Maggi ha informato che la prossima Pillola sara’ il 13 Aprile a McLean e avra’ il titolo: 
Design al Femminile a cui partecipranno due designers che sono state premiate ed una terza che fa’ opere 
molto interessanti. Ha pure annunciato che proporra’una piccola rubrica sull’arte, “5 minuti d’arte” che 
trattera’ di argomenti sulla cultura italiana. Ha inoltre presentato le seguenti idee: 
 

➢ Pillola su Puccio Duni che e’ un architetto molto rinnomato (18 Maggio) 
➢ Pillola di Settembre/Ottobre su Gaetano Pesce (deceduto)  

 
La Presidente Palmisano ha fatto un riassunto delle altre Commissioni: 
 

➢ Commissione Servizi alla Comunita’/Cittadino – Il prossimo incontro con Stefano Marruso si 
terra’ a maggio. 

➢ Commissione Gusto Italiano e made in Italy – I progetti stanno continuando a rilento. 
➢ Commissione Universita’, Ricerca, Networking Professionale – Il 7 aprile c’e’ stato l’incontro con 

la LUISS che e’ tra le 30 migliori universita’ in Italia. La Presidente Palmisano ha pure ripreso i 
contatti con La Sapienza. Il prossimo giovedi’ si terra’ l’incontro con la Direttrice Scolastica Maria 
Fusco presso l’Ambasciata italiana. 

Alle ore 18.41, la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara chiusa la riunione. 

Washington, D.C. il 9 aprile 2024 

La Presidente                              La segretaria (in vece) 

Maria Bina Palmisano               Elisabetta Bonini 

   


